
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 7 DE SETIEMBRE DE 1810.

NOTICIAS DEL CORREO DE LONDRES.

Número II.

Bucharest 8 de Junio.—Hoy se efectuó con la mayor solemnidad la importante reunion de nuestra provincia al imperio ruso. Las salvas de artillería anunciaron á la madrugada este suceso á los habitantes de la ciudad. Las tropas se pusieron sobre las armas. S. E. el General Engellart, acompañado de todas las autoridades, se dirigió á la iglesia principal, en donde despues de la Misa se cantó un solemne *Te Deum*. El General dió un gran convite á todo el consejo, á los principales oficiales, á los superiores del clero, á las personas mas distinguidas de la ciudad, y á los cónsules de los gobiernos extrangeros. Á la noche se iluminó la ciudad. Los habitantes de la Valáquia estan de esta manera puestos al abrigo de las vexaciones de los turcos, y consideran como una gran felicidad el vivir baxo el dominio de un príncipe que profesa la misma religion que ellos.

Viena 15 de Julio.—Corre la voz de haberse batido los turcos como desesperados en una accion general contra los rusos, y de haber alcanzado victoria. Esta noticia, que vino por la Hungria, no se confirma, no se señala fecha, ni circunstancias. Por el contrario, creese que los rusos han proseguido en sus ventajas. Han de ser interesantes las primeras noticias de este quartel.

Saltzburgo 17 de Julio.—Cartas de Temeswar del 5 hablan de una pérdida que tuvieron los rusos. Dicese que prosiguiendo en sus ventajas, y considerandose ya como vence-

dores en una batalla contra el Gran Visir, llegara inopinadamente el Pacha Ibrain, hijo de Ali Pacha de Janina, con 4000 hombres de caballería natoliana, y atacando el ejército ruso por el flanco, decidiera la acción.

Scyla 9 de Julio.—Las dos costas opuestas ofrecen una magnífica perspectiva. Hallanse cubiertas de tropas y baterías, y guarnecidas de navíos. Esperamos á cada momento grandes acontecimientos.

Bayona 12 de Julio.—El General Reille, Ayudante de campo del Emperador, llegó aquí de viage para Pamplona, y va á substituir al General Dufour en el gobierno de la Navarra. Su division partió de aquí el día 8.

Anúnciásenos la llegada de otros cuerpos de tropas.

ESPAÑA.

Continuacion del oficio de O-Donell al Ministro de la guerra.

»Llegó el Conde de Alacha, Gobernador nombrado por S. M. para la plaza de Tortosa, y despues de haber prestado el debido juramento pasó el día 19 á tomar el mando de ella. Igualmente llegaron con él los víveres que S. M. se ha dignado enviar para aquella plaza.

Una corta division de este ejército que se hallaba situada en Balaguer para cubrir los granos del Urgel y asegurar su cosecha, ha sido atacada por una parte de la guarnición de Lérida, superior en fuerza, que ha sido rechazada con bastante pérdida. En esta acción se distinguió el batallon de voluntarios distinguidos de Ultonia y el de Antequera.

En la villa de Olot se ha formado un cuerpo de paisanos que causa sumo daño al enemigo, y defiende aquel pais, extendiendo sus correrías hasta las inmediaciones de Gerona. En dos acciones consecutivas que ha tenido este cuerpo contra fuerzas, á lo menos iguales, las ha batido, matándoles mucha gente, y tomándoles 68 prisioneros.

En la línea del Llobregat ha habido diarios combates parciales, en los cuales ha sido escarmentado el enemigo, y en uno de estos se distinguió de tal modo el capitán D. José Moreda del batallon de la sección ligera de la primera le-

gion catalana, que en nombre de S. M. le he concedido el grado de teniente coronel.

Noticioso de que el enemigo se disponia á adelantar sobre Barcelona, acompañando de paso un crecido convoy, dispuse que la primera y segunda division de infantería, fuertes de 6500 hombres, la primera de caballería con la fuerza de 700 caballos y unos 2500 paisanos armados, se adelantasen hasta las inmediaciones de Granollers para atacar al enemigo sobre su marcha, aprovechando la ventaja que debia proporcionar la necesidad en que se hallaba de dividir sus fuerzas para cubrir el convoy.

El grueso del ejército enemigo, con la fuerza de 10 á 12⁰⁰ hombres de infantería, 900 de caballería y la competente artillería, á las órdenes del general en jefe Macdonald, se adelantó en efecto el día 18 para verificar la indicada operacion. Nuestras divisiones fueron atacadas por 8⁰⁰ hombres de infantería, toda la caballería y 3 piezas de artillería en las inmediaciones de Granollers.

Nuestra bizarra tropa, aunque inferior en número, rechazó quatro ataques del enemigo con una serenidad, orden y valor digno de particular elogio. Los enemigos tuvieron que retirarse y cedernos el campo de batalla, aunque mientras la sangrienta accion, que duró seis horas, desfiló el convoy, y entró en Barcelona protegido por los 4⁰⁰ hombres restantes. Los paisanos armados se batieron con singular valor, pero no executaron lo que se les habia prevenido, pues si durante la accion hubiesen caído sobre la retaguardia del convoy, habrian apresado una considerable parte de él.

Aun no he recibido el detall de esta brillante accion; pero segun los informes generales del Mariscal de campo D. Miguel Iranzo, es una de las que hacen particular honor al valor, disciplina y constancia del soldado español; y el digno General que la mandó, y los xefes, oficiales y tropa que la executaron, son acreedores á la gratitud de la Patria y á las gracias de S. M.

El enemigo, segun noticias positivas, dexó 700 hombres en el campo de batalla, y llevó á Barcelona un número muy grande de heridos. Por nuestra parte tuvimos 120 á 140 muertos y 400 heridos.

En seguida de esta accion se retiró Irauzo sobre el Llobregat; pero para impedir que los enemigos se interpusiesen entre este río y la inexpugnable posicion de Monserrate, que he hecho fortificar cuidadosamente, y puede reputarse en el día por una plaza, dispuso (como yo se lo habia prevenido) que una division de 3² hombres á las órdenes del Brigadier D. Antonio Garcés de Marcilla pasase á tomar posicion sobre Collbató á la falda de Monserrate; y el General con lo restante de su tropa se dirigió á las alturas inmediatas sobre S. Saturní, para desde alli verificar su retirada hácia la plaza de Tarragona, si el enemigo prosigue su movimiento con esta direccion, obrando de acuerdo con el ejército de Suchet, y con el ánimo de distraer nuestra atencion para favorecer el sitio de Tortosa.

Tampoco seria imposible que el movimiento de Suchet sobre Tortosa fuese con el objeto de atacar nuestras fuerzas por aquel lado, para luego obrar de acuerdo con Macdonald, y atacar esta plaza. En ambos casos dexaré sobre la espalda y flancos del enemigo fuertes divisiones que dificulten é intercepten sus comunicaciones, y busquen ocasiones de renovar las escenas de Villafranca, Manresa y Esparraguera. Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Tarragona 22 de Julio de 1810.—Excmo. Sr.—Enrique O-Donell.”

LIBROS.

Historia secreta de la corte y gabinete de Sr. Cloud. Cuadernos núm. 1, 2, 3 y 4. La sencillez, el juicio y la gracia con que están escritas todas las cartas que componen esta apreciable coleccion hicieron que fuese leida con interés y aplauso en Inglaterra y América. Y deseoso el Gobierno supremo de ilustrar al público con una parte de la historia secreta de Bonaparte, que corre el velo á su caracter, y tiene un enlace íntimo con la historia general de la revolucion de Francia, ha permitido que se publique, destinándose por el editor todo su producto á beneficio de las viudas y huérfanos de los inmortales defensores de Zaragoza. Se vende cada número á 18 quartos en esta ciudad en casa de D. Carlos Peman, Rua del Villar. Se avisará la llegada de los números sucesivos.